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『さらに よい学校にするために』を考え・行動する２学期に

２９日間の夏休みが終わり、２学期 ８６日のスタートです。
久しぶりに会うお友達や先生方ともうお話はたくさんできましたか、感染警戒レベル５というかつ

てない状況ですが、感染対策を今まで以上に徹底して、元気に学校生活を送れるように全校の皆さん
で頑張っていきましょう。
新しい学期を迎えてどんなことをがんばろうかなと考えてきた人も、これから考える人もいると思

います。１学期の終業式に、児童を代表して６年生に頑張ったこと発表してもらいました。「字を丁
寧にかくことで、漢字テストで高得点がとれるようになった。本をたくさん読んだ。」「１年生とサツ
マイモ植えで初めて交流し、とても良い経験ができた。」ことを話してくれました。
２学期の目標を決めるときに、ぜひ参考にしてください。
私が小学校の時に校長先生がお話ししてくださった話の中で、ずっと心に残っていたお話をします。
お百姓さんのお話でした。お百姓さんは、お米や野菜を育てることをお仕事にしている人たちです。

１学期の終わりには、校庭の草取りを皆さんはしてくれました。夏休み中にお手伝いでやった人もい
たかと思います。暑い中の草取りはたいへんですよね。
普通のお百姓さんは、草が生えてきたら、草をとって綺麗にします。なぜ草をとるかわかりますか？
育てているお米や野菜に多くの栄養がいくためです。お米や野菜が大きくなって美味しくなるよう

にするためです。
わるいお百姓さんは、草が生えてきても、生えていてもそのままにし

て何もしないでほったらかしておくのだそうです。
では、よいお百姓さんはどうするのでしょうか。草が生えてくる前に、

草が生えていることがよくわからないうちに草取りをするのだそうで
す。
さて皆さんは、普通のお百姓さん、わるいお百姓さん、よいお百姓さ

ん、いま自分はどのお百姓さんでしょうか？と聞かれました。どのお百
姓さんになりたいですか？とも聞かれました。
小学生の頃の私は、草が生えたのがわかれば取るから、普通のお百姓

さんではあるなと思いました。よいお百姓さんを、目指したいなとも思 放送室から全校にメッセージ

いました。
でも、草が生えているかどうかわからないうちにどうやって草をとるのか？とわからないでいまし
た。たくさんたくさん草取りをする体験をしたら、ある時、あ～そういうことかとわかったのです。
皆さんは、草が生えているかどうかわからないうちに草取りをする どうするかわかりますか。

すぐにわかる人も、わからない人もいるかと思います。わかっている人、わかった人は、私に教えて
ください。校長室に来ていただいてもいいです。すぐにわからない人は、草取りをたくさんやってみ
てください。体験すること、考えることで、あ！そういうことかとわかることがたくさんあります。

２学期は、運動会、音楽発表会などの行事もあります。いろんな体験ができそうですね。また、
毎日の授業や学校生活でたくさん考えてください。今もすてきな川西小学校ですが、さらに、よい学
校にするために学校生活にするために、考え、行動する２学期にしましょう。 （始業式のお話より）

２学期のスタートに全校で確認！感染対策の徹底を！

レベル５を受けて、全校で徹底を。 昇降口で、消毒・検温を。 歯磨きの仕方にも配慮して

心のゆとりは忘れずに。 Withコロナですが、慣れすぎないように 思いやる気持ちをもって



【9月の予定】 【連絡等】
日 曜 行事等

1 水 高原学習（５年）→中止 ①該当の学年にはすでにお知らせしていま
自主学習ウィーク（8・30～ 9・5） すが、９月１、２日予定されていました

2 木 高原学習（５年）→中止 ５年生の高原学習は現在の状況から中止
3 金 セイジオザワ（６年）→中止 といたしました。３日は、給食ありの普

スクールカウンセラー来校。 通登校となります。
4 土 ②６年生が観劇することになっていたセイ
5 日 ジオザワ松本フェスティバル（OMF）
6 月 避難訓練 の公演が中止になりました。
7 火 引き渡し訓練、ICT支援員来校 ③７日の引き渡し訓練は、１．２年生の実
8 水 職員の研修会で休み 際の引き渡しも行わず、全校メールの確
9 木 認と手順の確認（７・２１配布プリント

10 金 シャボン玉（放送）来入児保護者会→中止 にて）を行う訓練とします。テストメー
11 土 ルを受信しましたら、開封確認をお願い
12 日 します。
13 月 ④１６日から運動会特別時間割が始まりま
14 火 学校運営協議会③ ICT支援員来校 す。１０月２日（土）に向けて準備を進

本はともだち（２年） めてまいります。現段階では、昨年と同
15 水 児童会 じように時間を短縮して、半日開催で行
16 木 運動会特別時間割開始（～１０・１） いたいと考えていますが、今後の感染状

PTA総務委員会 況によっては、分散開催等の対策を取ら
17 金 なければならないことも予想されます。
18 土 秋の PTA作業→中止 PTA 役員の皆様とも相談して進めて参
19 日 ります。
20 月 敬老の日（祝） ⑤今年度も運動会での来入児種目は行わな
21 火 ICT支援員来校 いため、来入児保護者会は中止としまし
22 水 運動会係会① た。
23 木 秋分の日（祝） ⑥１８日の秋の PTA 作業は、プリントで
24 金 も連絡しました通り中止とします。
25 土
26 日
27 月 給食費・学年費・旅行積立振替日 ☆ジャコウアゲハの幼虫
28 火 ICT支援員来校 がサナギになってきてい
29 水 運動会係会②、ニッセイ名作シリーズ観劇 ます。もうしばらくする

『あらしのよるに』（2，3年） とアサギマダラもやって
30 木 くるかな？

「積水ハウス（株）様よりプレゼント」
８月３日（火）に積水ハウス（株）様より、「グランド用石灰」（プラタマパウ

ダー）をいただきました。「Nagano SDG ｓプロジェクト」の活動の一環だそう
です。体育・運動会などで活用させていただきます。ありがとうございました。
「校庭整備」
お盆の時期に長雨があり、今年は校庭の草の勢いが旺盛です。２学期が始まり、子どもたちも

職員も草取りを計画して行っています。学校の休日に、機械で草刈りをしてもよいかという問い
合わせがありました。「ぜひお願いします。」とお返事させていただきました。月曜日、学校に来
てみると草が刈られていました。ご家族で作業された方もいたと聞きました。感謝です。
「オンライン職員会・オンライン研修会」
８月１９日（木）の夏休み最終日に、職員会や研修

会が校内でありました。普段ならば、顔を合わせて行
う会ですが、校内でそれぞれの場所に分かれてオンラ
インで進めました。実際に学校と家庭をつなげればこ
んな感じになるんだなと想像しながらの時間でした。

【お願い】 今後も予定されていたことが、中止になったり、変更になったりする可能性があります。保
護者の皆様には、その都度お知らせしてまいりますが、今まで同様ご理解とご協力をお願いします。メー
ルでも配信させていただきましたが、朝の健康観察を行い、体温記録表の記入・提出をお願いします。体
調が悪いときは無理をせず、登校を控えてください。不明な点、心配なことなどありましたら、お気軽に
学校まで連絡をください。


